

LA NOCHE DE SAN JUAN

A las doce de esta noche el interesado debe estar instalado debajo del árbol, sentado en una silla con el instrumento junto a él. Le señalará la flor de la higuera durará unos cinco minutos (es la única vez que sucede esto en el año), desaparecerá la blanca flor y entrará Satanas, que será el profesor de guitarra a quien el alumno cancelará por sus servicios con su alma a un plazo de cinco años, lo que quedará estampado en un pacto que ambos firmaran con sangre, agregan-

Esta medianoche usted podrá aprender a tocar la guitarra bajo una higuera. Lo asegura la tradición.

do un regalo en dinero de común y mutuo acuerdo.

Cuando un quinquenio después se cumpla la fecha de pago, vendrá el Diablo y se llevará al Infierno a un excelente tocador de guitarra. Antiguamente se contaban muchas historias relativas a este maca-

bro hecho, donde el condenado desaparecía sin dejar rastro alguno...

Recuerdo una vez haber visto un programa de TV en que una famosa vidente chilena contó ser testigo de un hecho increíble durante el transcurso de una sesión de espiritismo.

En medio de ella emergió el alma de alguien que estaba entre las llamas del Averno, teniendo como causal un pacto hecho con el Mandinga, sin dar mayores detalles, de lo cual yo deduje que bien podría tratarse de un ente pensante que en una noche de San Juan como la de hoy aprendió a tocar la guitarra perfectamente.

Usted decide en este momento, al leer mi columna, si a las doce concurre a la cita que ya ha concertado con Lucifer. Yo no asistiría.



En Mi Rincón
Por Gonzalo Tapia Díaz

Paso "La Chapetona": Alternativa real para la integración entre Argentina y la Región de Coquimbo

Es interesante constatar que por más que se quiera ocultar algo, finalmente la verdad prevalece. Esto se vincula a los últimos acontecimientos que se han generado en relación a los pasos fronterizos de la región, que como lo reconoce el editorial del Diario El Día del domingo 16 del presente: «*si se recogen informaciones de antigua data, se podrá comprobar que fue el centralismo, de la en ese entonces provincia, que privilegió la Ruta 41 por Agua Negra, aunque las condiciones eran extremas.*» Este reconocimiento nos recuerda la conversación que sostuvimos años atrás con el ex presidente de la C.U.T. Don Juan Ugarte

(Q.E.P.D.) quien nos decía que algunos medios le podían publicar lo que él quisiera, pero menos el tema del Paso La Chapetona del cual era un promotor. Don Juan Carlos Castillo (Q.E.P.D.) ex Alcalde de Montepatria nos conversó sobre la reunión efectuada en la Intendencia por los años 2000, donde de las máximas autoridades de la época de la región al tener que presentar un Paso Fronterizo como alternativa al Paso Los Libertadores y pese a tener los estudios de ingeniería de Petranova y Geotécnica, votaron por presentar Aguas Negras (excepto él y la hoy Senadora Muñoz). Hoy en día, nos llama especialmente la aten-

ción que ex autoridades se resistían a alejarse de un cadáver insepulto como lo es el Túnel de Aguas Negras y se estén organizando para «cooperar y aportar en el desarrollo integral de la región, en base a su experiencia como Consejeros Regionales, en la realización de políticas públicas. Además de plantear ideas y proyectos que puedan ir en la dirección de mejorar la calidad de vida de los habitantes...» (Diario La Región, 20 junio 2019), interesante sería realizar un seminario o conversatorio para analizar la factibilidad de los Pasos Fronterizos de la Región para así, consolidar la integración con nuestros vecinos y

transparentar las políticas públicas.

Por último queremos decir que no nos oponemos a que algún día reviva la idea del túnel, pero consideramos que no es la solución ya que, fuera de ser de muy alto costo y en un muy lejano horizonte. En cambio el Paso Fronterizo «La Chapetona» si hubiese voluntad política y unidad sincera, estaría utilizable ya con fines turísticos este verano del 2020, considerando que es un paso cotidiano, amigable, económico y accesible que puede conectar con varios puntos de interés y dinamizar la economía de la Provincia del Limari y toda la Región de Coquimbo.



Octavio Álvarez Campos
Profesor de Historia y Geografía

Estudio revela que el 27% de los adultos mayores trabaja porque sus pensiones son bajas

En la Región de Coquimbo, el 28% de los adultos mayores tiene un trabajo remunerado, mientras que el ingreso promedio autónomo en hogares integrados por este segmento de la población es de 348 mil pesos.

Según un estudio realizado por el programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), el 27% de los adultos mayores que trabaja lo hace porque recibe pensiones muy bajas, el 17% frente al escenario próximo de es-

tar en esa situación y el 29% porque le agrada la idea de hacerlo. Bajo este contexto, el informe elaborado por la Universidad del Desarrollo y Caja de Compensación Los Héroes reveló que el 28% de los adultos mayores de la Región de Co-

quimbo tiene un trabajo remunerado, siendo Canela y Combarbalá las comunas que tienen un menor porcentaje de actividad en la zona.

Al mismo tiempo, el ingreso promedio autónomo en los hogares integrados por este segmento de la población es de 348 mil pesos, ocupando el duodécimo lugar a nivel nacional. Por su parte, es la novena región que recibe más subsidios monetarios, con 57 mil pesos en promedio.

A nivel nacional, el ingreso autónomo promedio de estos hogares alcanzó los 472 mil pesos en 2017, mostrando un crecimiento de un 26% desde 2006, mientras que en promedio perciben subsidios monetarios por 53 mil pesos.

Junto con esto, uno de

cada tres adultos mayores (840 mil) declaró que sus ingresos no le permiten satisfacer sus necesidades básicas. En este aspecto, es importante considerar que el consumo en salud es uno de los principales gastos de los hogares compuestos por personas mayores, con un gasto per cápita de 62 mil pesos mensuales, siendo los medicamentos el principal componente.

Además, el 19% de estos hogares tiene la preocupación permanente de no tener suficientes alimentos. Al respecto, el investigador de Cipem y académico de la Universidad del Desarrollo, Mauricio Apablaza, aseguró que esta situación «refleja no solo la inseguridad alimentaria, sino también y de manera más general un problema nutricional más extendido.

De acuerdo con cifras oficiales y estudios previos, aproximadamente un 10% de la población adulta mayor tiene problemas de desnutrición. En el otro extremo, un 50% tiene sobrepeso u obesidad, fenómeno caracterizado por el alto consumo de déficit de micronutrientes y desnutrición»

En cuanto a las necesidades de este segmento de la población, el director de Cipem y gerente de Asuntos Corporativos de Caja Los Héroes, Germán Lafréntz, complementó que «es importante atender a aquellos que tienen necesidades inmediatas y que por diversas razones no pueden seguir desempeñándose en el mercado laboral. La extensión del subsidio que existe actualmente en Metro a toda la red de transporte urbano, tanto en Santiago como regiones, o la exención del pago de contribuciones son medidas que claramente van en la línea correcta.»